

Liesel und Heinz Kress Stiftung

Rio Zim Mhondoro High School in Mubayira, Simbabwe

Spender\*innenbrief 2023

24.11.2023

Verehrte Freund\*innen und Unterstützer\*innen

der Rio Zim Mhondoro High School in Mubairra, Simbabwe!

Ich hoffe Sie – die Unterstützer\*innen unserer Schule - sind gut in und durch dieses Jahr gekommen, vor allem ohne Corona und bei guter Gesundheit.

Ein dynamisches Jahr ist fast vorbei. Im Februar besuchte ich die Schule zusammen mit meiner Tochter Heidi und mit Unterstützung von Hugh Mbayiwa. Uns erwartete die Einweihung des Kunsthauses. Die Fahrt zur Schule war schon abenteuerlich, die Straßen nahe Mubairra von Regenmassen zum Teil weggespült.

Während unserer Tage in der Schule gab es keinen Strom, nur einen Generator für die Verwaltung. Das ging schon so Tage bevor wir ankamen und inspirierte zu weiteren Projekten. Im Mai kam dann Hugh Mbayiwa nach Deutschland um unsere Partnerschulen - die Integrierte Gesamtschule Schaumburg in Stadthagen und das Leibniz Gymnasium in St. Ingbert - zu besuchen, die Bande zu erneuern und zu stärken für die Zukunft. Beide Schulen kümmerten sich super um Hugh. Dabei lernte ich auch einige junge und engagierte Lehrer\*innen kennen. Mehr dazu etwas später.

### Zur Lage in Simbabwe:

Die Inflation ist weniger geworden. Der Zahlungsverkehr hat sich wieder normalisiert, und wir können wieder US\$ direkt auf das Konto der Schule schicken. Der Landwirtschaft scheint es weiter schlecht zu gehen - zu trocken -. Die Wahlen im August sind friedlich verlaufen. Mir liegt zwar kein Ergebnis vor, aber ich nehme an es hat sich nichts verändert. Ich habe den Jahresbericht des Schulleiters Kazaka Makiyi mit ein paar mehr Einzelheiten hinten angehängt (in Englisch).

Leider gelang es uns nicht im Laufe des Besuchs mit der Deutschen Botschaft in Harare persönlichen Kontakt aufzunehmen. Wir hatten uns davon weitere Unterstützung für die Schule versprochen.

## Unsere Schule in Bewegung

Das Stipendienprogramm läuft dank Ihrer Spenden weiterhin erfolgreich.



Bild von unserem Treffen mit Ihren Stipendiaten

Der Schule wurden von einer Telefongesellschaft 30 Computer geschenkt, was ein Segen ist. Jedoch ist die Anbindung der Schule ans Internet so knapp bemessen, dass Schüler\*innen praktisch keinen Zugang haben. Inzwischen wohnen dort ca. 175 Internatsschüler\*innen. Viele haben ein Handy oder Tablet und viel Zeit dort auf dem Lande. So entschieden wir die Leistungsfähigkeit des Internetzuganges zu verdoppeln und zu finanzieren, was

schnell umgesetzt wurde. Auch das Netzwerk auf dem Gelände soll noch erweitert werden. Noch wichtiger erschien dem Schulgremium jedoch die Wasserversorgung mit einer von Solarstrom betriebenen Grundwasserpumpstation und zusätzlichen Tanks sicher zu stellen. Wir nutzten die Zeit zur Konzeptvorentwicklung. Die Stiftung stellte den wesentlichen Teil der Finanzierung sicher und inzwischen fließt das Wasser aus diesem neuen Brunnen mit Sonnenunterstützung. Auch in Afrika können Projekte schnell umgesetzt werden, wenn der Wille da ist.

Auch zwei neue Klassenräume baute die Schule inzwischen und errichtet jetzt ein neues Verwaltungsgebäude.

Der alte Computerschulraum wurde renoviert, und die Stiftung offerierte einen zusätzlichen Computerlehrer zu finanzieren, Ziel: Den Lernprozess zu intensivieren, das Wissen im Internet in die Schule zu bringen, und den Kontakt mit unseren Partnerschulen zu erleichtern. Ein neuer Lehrer ist inzwischen an Bord. Eine Website für die Schule ist in Arbeit und zugänglich, probieren Sie es aus:

<http://riozimmhondorohighschool.co.zw>

Es finden sich schon eine Menge Informationen und Bilder.



Hier ein kleiner Eindruck vom nicht renovierten Computerraum mit jeder Menge von Computern die nicht funktionieren.



Ein Eindruck von Arbeiten der Schüler\*innen anlässlich der Eröffnung des Kunsthauses



*Arbeitssitzung mit Schulleitung und „Aufsichtsrat“ auf dem Schulgelände*

## Schulgelder

Da mir für das nächste Jahr noch keine Zahlen vorliegen, auch keine Aufteilung nach O-Level und A-Level. Hier nur eine Durchschnittsschätzung:

**Pro Stipendium: 265 € / Jahr**

O-Level, Jahrgangsstufen 1 - 4

A-Level, Jahrgangsstufen 5 - 6

Liesel und Heinz Kress Stiftung

Deutsche Bank Osnabrück

IBAN: DE67 2657 0090 0031 3213 02

BIC: DEUTDE33265

Kennwort: Rio Zim (gegebenenfalls Detail Schulgeld oder Projekte)

Wie stets: Bleiben Sie gesund und unserer Schule gewogen.

Ich wünsche eine schöne Adventszeit, frohe Weihnachten und einen guten Rutsch ins neue Jahr.

Ihr Eberhard Kress



**Kunstauktion**  
zugunsten der  
**Rio Zim**

„Euro-Africa-Fusion“  
Versteigerung von Gemälden des  
Künstlers **Hugh Mbayiwa** und des  
11. Jahrgangs auf dem  
Adventsbasar der IGS Schaumburg

Mehr Informationen zur  
Versteigerung und eine Übersicht der  
Gemälde erhalten Sie durch Scannen  
des QR-Codes.

**IGS**  
SCHAUMBURG



Zum ersten Mal Weiße in Natur und aus der Nähe gesehen, Internatsschülerinnen





*Abendessen bei Handylicht und die alte  
Wasser- Handpumpe am Brunnen,  
wenn sonst nichts geht.*

